

supérieure et sous l'influence d'une même autorité. C'est bien le spectacle que vous nous donnez durant ce Congrès.

Vous venez travailler, étudier, discuter, mettre en commun le fruit de vos observations et surtout les ardeurs de votre zèle. C'est-à-dire, que, ayant soin de laisser intactes les traditions séculaires sur lesquelles s'appuie la substance même de votre oeuvre, que, gardant avec un respect absolu ce qui a subi l'épreuve du temps, a reçu la sanction de l'expérience, et est encore appuyé par les maîtres les plus sages et les plus sérieux, vous traiterez de ces choses dont la discussion répond aux besoins spéciaux, ou aux faits nouveaux qui requièrent l'attention des éducateurs modernes. Il en résultera une poussée énergique dans la voie du progrès véritable, et l'oeuvre, dans son ensemble, en sera affermie pour les années à venir.

En second lieu, il est remarquable, combien, jusqu'aujourd'hui, les directeurs de nos collèges ont eu soin de fermer les portes de leur maison à ces vaines querelles dont parle saint Paul, qui malheureusement s'agitent dans le monde extérieur, et divisent les hommes sans avoir de quoi intéresser par elles-mêmes l'autorité doctrinale ou disciplinaire de l'Eglise. On a compris tou-